

taz.die tageszeitung

AUSGABE BERLIN | NR. 9505 | 21. WOCHE | 33. JAHRGANG

DONNERSTAG, 26. MAI 2011 | WWW.TAZ.DE

€ 1,90 AUS

schlappmacht.

TAZ MUSS SEIN

Die tageszeitung wird ermöglicht durch 10.589 GenossInnen, die in die Pressefreiheit investieren.

Infos unter geno@taz.de oder tel. 030-25 90 22 13

Aboservice: tel. 030-25 90 25 90 fax (030) 25 90 26 80 abomail@taz.de

Anzeigen: tel. 030-25 90 22 38/-90 fax 030-251 06 94, anzeigen@taz.de

Kleinanzeigen: tel. 030-25 90 22 22

Redaktion: tel. 030-259 02-0 fax 030-251 51 30, briefe@taz.de

taz, die tageszeitung
Postfach 610229, 10923 Berlin
taz im Internet: www.taz.de



Tod in der Abschiebehaf

AMTSGEWALT Hunderte Flüchtlinge kamen seit 1993 in Deutschland ums Leben. Der Hilfsverein Antirassistische Initiative Berlin dokumentiert 6.000 Fälle

BERLIN *epd* | Mindestens 398 Flüchtlinge sind nach einer Statistik der Antirassistischen Initiative Berlin seit 1993 durch staatliche Zwangsmaßnahmen in Deutschland ums Leben gekommen. Weitere 83 Menschen seien durch rassistische Übergriffe auf der Straße oder in Flüchtlingsunterkünften gestorben, teilte die Initiative am Mittwoch in Berlin mit.

In ihrer 18. Auflage dokumentiert die jährlich aktualisierte Statistik mehr als 6.000 Einzel-

geschehnisse. Daran werde deutlich, mit welcher Gewalt die Sondergesetze für Flüchtlinge von Behörden umgesetzt werden, heißt es in der Pressemitteilung.

Seit 1993 haben sich demnach in Deutschland 160 Menschen aus Angst vor einer Abschiebung umgebracht oder sind beim Versuch, vor der Abschiebung zu fliehen, gestorben. Knapp 40 Prozent dieser Todesfälle seien in der Abschiebehaf erfolgt, hieß es weiter. 5 Menschen seien während der Abschiebung

gestorben, über 400 durch Zwangsmaßnahmen während der Abschiebung verletzt worden. Auf dem Weg nach Deutschland seien 180 Flüchtlinge gestorben, davon 131 an den deutschen Ostgrenzen.

Die Antirassistische Initiative wurde 1988 gegründet. Als gemeinnütziger Verein bietet sie in Berlin unter anderem telefonische Beratung für Opfer von Übergriffen an und vermittelt ihnen Rechtsanwälte.

> Inland SEITE 7

SCHLU

Unsere Beziehung hatte nie

Samstag, 28. Mai: Ein prima Tag zur Bundesweite Anti-Atom-Demos u. a. Magdeburg · Dresden · Güstrow

www.anti-atom-demo.de